

Mot du Président de l'UD67 Monsieur Didier BRISSAC



Bonjour à toutes et à tous,

L'année se termine comme toujours avec son lot de déception et de frustration. Gardons l'espoir, même si c'est utopique de penser, que la noirceur, la folie et l'inconscience des hommes de pouvoir prendra fin.

Les effectifs de la section de Saverne sont maintenant rattachés sur Haguenau et la section perdra son existence au conseil d'administration de février, cependant la fusion ne signifie pas la disparition et nous essaierons de remettre en place cette section dans les années à venir si le contexte si prête.

Que cette nouvelle année 2024 soit pour vous et vos proches, pleine de paix, de sérénité, et de bonne santé, Mais aussi pleine de moments forts et passionnants, de grandes joies et de bonnes surprises.

Bonne Année !

Effectif au 31 décembre 2023

	SIEGE	MT	DE	ME	MA	Total
UD 67	Haguenau	08	2	0	3	013
236	Strasbourg	76	40	0	16	132
272	Sélestat	60	12	0	4	076
323	Haguenau	131+27	53+15	1	25	210+42
788	Saverne	0	0	0	0	000
409	Wissembourg	28	18	0	26	072
1295	Schirmeck	17	11	0	6	034
1702	Erstein	14	8	0	0	022
Total		361	159	1	80	601

05 octobre 2023 Visite du parlement européen



Une dizaine de sociétaires ont participé à la visite du Parlement Européen à Strasbourg Organisée par Cyril SCHOTT et animé par Anne SANDER Députée européenne.

« C'est en ouvrant nos portes aux citoyens que l'Europe leur est plus concrète ! »

23 octobre 2023 Réunion des Présidents(te) de section

Après l'accueil des participants à la réunion semestrielle des Présidents(te) de section de l'UD67 au Mess de garnison de Strasbourg et une minute de silence pour les sociétaires disparus depuis la dernière rencontre, le président a ouvert la séance. Un point sur les effectifs de l'UD a été fait.

Les problèmes de communication avec l'Office National des Combattants ont été évoqués et une solution interne a été retenue.

Le bilan de la sortie mémorielle sur deux jours à Paris avec dépôt de gerbe sur la tombe du soldat inconnu et visite du siège de la SNEMM, malgré le peu de participants de l'UD, cela a été une réussite. Les subventions reçues et les participations des inscrits ont permis de prendre en charge tous les frais. Le bilan financier final est en balance positive.



La 788^e section de Saverne a tenu son Assemblée Générale Extraordinaire le 10 octobre 2023. La fusion avec la 0323^e section de Haguenau a été votée à la majorité avec 27 voix pour et 3 contre. La fusion sera entérinée par le conseil d'administration de février 2024.

Les effectifs seront basculés selon les souhaits de chacun et l'existence de la 0788 perdra son existence à cette date. Le Drapeau sera conservé par le Porte-Drapeau actuel (Jean-Louis AUGUSTE) qui assurera la présence de la SNEMM aux cérémonies avec un représentant de la 0323^e section. Une activité de cohésion est à l'étude et sera rajoutée en avril dans la région de Saverne.

A partir du 01 janvier 2024, le drapeau de l'UD ne sera plus uniquement à Strasbourg pour les Cérémonies suivantes, mais dans chaque siège de section à tour de rôle.

Les 10 roll-up des 170 ans de la Médaille Militaire sont disponibles pour chaque section qui en fera la demande.

Date des AG 2024:

0236 : Le mercredi 07 février 2024

0272 : Le vendredi 23 février 2024

0323 : samedi 17 février 2024

0409 + UD : le samedi 16 mars 2024

1295 : le samedi 23 mars 2024

1702 : le samedi 24 février

Pour info : Le Congrès 2024 sera organisé à Fontainebleau. Après avoir donné la parole à chaque participant de la réunion, la séance a été levée et une photo souvenir a été faite dans les jardins du Mess de garnison de Strasbourg.

29 octobre 2023 Cérémonie à SCHWINDRATZHIEM

Après un rassemblement rapide, un cortège a été formé sous la direction du Président du Souvenir Français de Hochfelden M. Patrick KAUTZMANN pour partir en direction du cimetière protestant rendre hommage au Sergent DUB Albert du 9 Régiment de chasseurs parachutistes, tombé héroïquement le 28 avril 1958 à Souk Ahras (mort pour la France) et déposer une gerbe sur sa tombe.



Ensuite la procession s'est déplacé vers le cimetière catholique pour un hommage et un dépôt de fleur sur la tombe de l'adjudant-chef Lucien FAESSEL, ancien combattant d'Indochine et d'AFN du 153 RI, Vice-président fondateur du Comité du Souvenir Français d'Hochfelden, Titulaire de la Médaille Militaire, de la Croix de guerre des TOE avec palme et de la Croix de la Valeur Militaire avec étoile d'argent.

La manifestation s'est terminée par une cérémonie devant le monument aux morts de SCHWINDRATZHEIM après une allocution du Maire du Village, afin de commémorer le 40^e Anniversaire de l'attentat du DRAKKAR le 23 octobre 1983. Thierry RAUNER rescapé de l'attentat a lu la prière du Para et l'énumération des 58 parachutistes français du 1^{er} et 9^e RCP qui y perdirent la vie a été lu par le Président du Souvenir Français.



01 novembre 2023 Cérémonie à la Nécropole de Cronenbourg



La cérémonie de la Journée nationale des sépultures des « Morts pour la France » s'est tenue à la nécropole militaire de Strasbourg-Cronenbourg. Après un dépôt de gerbe de Mr Bartholomé, Délégué général du Souvenir Français pour le Bas Rhin et Mme HEINTZ, Présidente du Souvenir Français de Strasbourg.

Des bouquets ont été déposés devant la tombe du Caporal LUN-HOI Michel décédé en service commandé en septembre 1986 au Sud-Liban.

La dernière, à l'intérieur de la nécropole. Mme Anne HEINTZ a prononcé un long et émouvant discours sur l'engagement, le souvenir, les Morts pour la France et les derniers professeurs décédés. « A Nous le souvenir – A Eux l'immortalité ».

Mr Bartholomé a lu le discours de Mr BARCELLINI, Président Général du Souvenir Français. Après le ravivage de la flamme par le Délégué Général, les autorités civil ont déposés des gerbes.



Après la sonnerie aux Morts et l'hymne national repris en cœur par l'assistance, un verre de l'amitié a été servi au Centre de Secours Ouest.

Les Cérémonies du 11 novembre 2023

Strasbourg



Pour ce Centième anniversaire de l'allumage de la flamme sur la tombe du soldat inconnu, se sont des élèves du lycée Oberlin de Strasbourg et des jeunes sapeurs pompiers de Soultz sous forêts qui ont accompagné les autorités pour déposer des gerbes devant le monument aux morts place de la République.

Haguenau



Recueillement sur la tombe du Sous-Lieutenant KERMINA décédé le 04 janvier 1918 sur le Ban de Surbourg. La cérémonie a été marquée par des discours rappelant que la paix est une valeur fragile, alors même que les conflits se multiplient à travers le monde.



Plusieurs gerbes ont été déposées dont une par le Président de la 323^e section de la SNEMM. Cette année une petite fille de 10 ans portait un Drapeau du souvenir Français confectionné à sa taille.

Kaltenhouse



Benoît BULTEL Porte-Drapeau de la 323^e section reçoit l'insigne et le diplôme de Porte-Drapeau National par Mme Isabelle WENGER Maire de Kaltenhouse.



Saverne

Ce samedi, il y avait foule devant le monument aux morts. Outre les conseils municipaux jeunes et adultes étaient présents, les porte-drapeaux et représentant des associations d'anciens combattants, le sous-préfet, les élus départementaux et régionaux, le corps des jeunes pompiers volontaire et l'orchestre d'harmonie de Saverne.



Sélestat



Une Gerbe a été déposée au pied de la stèle du général de Gaule par le chef d'escadron de la gendarmerie Mme. Aurélie Thockler, M. le maire Marcel Bauer et le président du Groupement des associations patriotiques M. Francis Billiger.

Wissembourg

Bernard Ambec, Président du Souvenir Français et maître de cérémonie, a rappelé que 105 ans s'étaient écoulés depuis la signature de l'armistice mais que c'était aussi le centième anniversaire du premier allumage de la flamme du souvenir sur la tombe du soldat inconnu. Il a salué le public nombreux particulièrement les enfants ainsi que les personnalités civiles et militaires. Parmi ces derniers, le 5^{ème} escadron du 2^{ème} Régiment de Hussards de Haguenau et un escadron de réserve parrainé par la ville de Wissembourg. La cérémonie s'est poursuivie par un dépôt de Gerbe suivie de l'allocution de madame Sandra Fischer-Junck, maire de Wissembourg.



Sandra Fischer-Junck a déposé une gerbe, entourée de Paul Heintz conseiller d'Alsace et du commandant Rémi Marconot. Photo DNA

Lauterbourg

Monsieur Joseph Saum a salué, les représentants politique, les forces de l'ordre, les associations patriotiques et le conseil municipal des enfants. Ces derniers ont lu le message de Patricia Miralles, secrétaire d'état auprès du ministre des Armées. Un symbole fort alors que la première guerre mondiale « est un conflit maintenant lointain et même obscur pour les plus jeune » a estimé le maire.

Erstein



La cérémonie du 11 novembre s'est déroulée ce samedi à Erstein en présence d'élus locaux, de représentants d'anciens combattants, des sapeurs-pompiers, du Jaegerbataillon d'Illkirch-Graffenstaden et de l'Eurocorps de Strasbourg.

Après les hommages du colonel BANNEREAU et du député Charles SILTZENSTUHL aux morts pour la France d'hier et d'aujourd'hui (trois soldats ont péri en opération extérieure en 2023), les élus ont procédé au dépôt de gerbe.

Le maire Benoît Dintrich lors du dépôt de gerbe, accompagné de membres du conseil municipal des enfants.

11 novembre Inauguration Monument au Mort de Kauffenheim



Ce samedi 11 novembre restera gravé dans la mémoire de l'histoire locale. KAUFFENHEIM, petit village de 212 habitants était encore hier un village sans place de cérémonie ni monuments aux morts. Aujourd'hui, grâce à une volonté très forte des élus et de la population, un monument aux mort trône au centre d'une place des cérémonies, à ces cotés une plaque



commémorative, en hommage au lieutenant Jack T. MCWILLIAMS pilote abattu en plein vol au-dessus de Kauffenheim le 14 janvier 1945, a été dévoilé en présence d'un piquet d'honneur de l'US Flag de la base de Ramstein. De nombreux élus avaient fait le déplacement pour cette cérémonie, M. André REICHARDT Sénateur,



Mme Evelyne ISINGER Conseillère Régionale du Grand Est, Mme Stéphanie KOCHERT député de la 8^e circonscription du Bas-Rhin. Le président de l'UD67 de la SNEEM, M. Didier BRISSAC était invités avec les Porte-drapeau de l'UD et de la 323^e section de Haguenau. Plusieurs Porte-Drapeau d'association ainsi qu'un détachement en armes du 54^e Régiment de Transmissions étaient présent.

14 novembre Commémoration du Centenaire de l'allumage de la flamme à la Nécropole nationale de Plaine



Cérémonie en l'honneur du premier allumage de la flamme parisienne du souvenir était présidée par Thierry ROGELET et, sous-préfet de Molsheim et sous l'autorité militaire du lieutenant-colonel DEMANET, délégué militaire départemental adjoint. Un piquet d'honneur du 44^e Régiment de Transmission de Mutzig, une vingtaine de porte-drapeaux, un clairon du régiment de marche du Tchad de Meyenheim, la présence des élèves de l'école et de la chorale de Plaine, ont permis de donner une grande solennité à ce

100^e anniversaire de la flamme qui brûle sur la tombe du soldat inconnu à Paris. L'événement a débuté par le passage en revue des troupes et drapeaux par le délégué militaire départemental. Après cet hommage, c'est dans la salle polyvalente du village que se sont poursuivies les animations. La troupe professionnelle parisienne Sans Léopard a emmené le public à travers chansons et textes écrits par des Poilus... *Une drôle de guerre* ! Tour à tour comique, pétillant même, émouvant, tendre, critique parfois, ce "Cabaret des poilus" n'a laissé personne insensible



16 novembre Repas des Médailleurs Militaire du 54° RT



Pour la deuxième année consécutive la 323° section était invitée au repas des Médailleurs Militaire du 54° Régiment de Transmissions à l'auberge du Gros chêne qui pour l'occasion avait privatisée la salle. Un petit présent à été remis au Président des Sous-Officier lors de ce repas et un autre sera remis au chef de corps du 54° RT lors d'un entretien particulier.



16 novembre Beaujolais Nouveau



Après le constat de rétablissement de la participation et une séance de remerciement aux différents acteurs de cette activité.

MM Alain GENDRE, Bertrand MORBY et Joël PARIS ont été mis à l'honneur pour la préparation de cette manifestation. Un accueil chaleureux a été réservé au Général DEGOULANGE et son épouse Annick avant



que M. Didier BRISSAC, président de l'Union Départementale et de la 323e section de Haguenau, fasse une rapide historique de la production de ce breuvage et rappelé que cette tradition consistait également à rechercher les différents arômes du nectar de l'année. Pour 2023 les différents effluves d'airelles et de fraises des bois ont été partagés par une cinquantaine de convive. Ce petit rassemblement sympathique fut



l'occasion d'accueillir comme invité d'honneur Mme Isabelle WENGER, maire de Kaltenhouse et de lui remettre un petit présent à l'effigie de la Médaille Militaire. Par la suite une présentation des dernières dames d'entraide ayant adhéré à la section et un joyeux anniversaire à MM Maurice BARTHOLOME et Philippe HINDERBERGER a été repris par toute l'assemblée.



Avant de prononcer l'expression bien militaire et tant attendu « la main dessus », le président a fait un point sur l'effectif qui est de 205 sociétaires et rappelé que tout le monde pouvait nous rejoindre dans notre aventure.

22 novembre 2023

Entretien avec le Général de Division Guillaume DANES



Le but de cet entretien était de présenter le président de l'UD et son rôle. Une présentation de la société Nationale d'Entraide de La Médaille Militaire détaillée s'en est suivie. Après une présentation de l'Union Départementale, missions rôle et effectif, le président s'est attardé sur le soutien apporté à tous nos anciens dans leur vie de tous les jours, que ce soit administrativement ou par la préparation activités de loisirs. L'entraide étant la base de notre société.

Le Président a remis au Général la revue « l'Epopée de la Médaille Militaire » ainsi qu'un petit présent à l'effigie de la Médaille Militaire confectionner par un adhérent de la 323° section de Haguenau et a reçu un coin's personnalisé du Général.

25 novembre Conférence ONM à l'Hôtel Hilton de Strasbourg



Le Conférencier, Mr Marc MOREL, cadre retraité de la fonction publique d'Etat (Police Nationale), Formateur/Conférencier antidrogue, spécialiste et acteur de prévention sur les addictions et toxicomanies, a développé le thème de La soumission chimique aux substances psychoactives licites détournées à des fins délictuelles et/ ou criminelles.

Un public nombreux était présent au coté de Mme Cécile HARTMANN, Présidente de l'ONM du Bas-Rhin. L'assemblée a été prévenue que les informations divulguées l'était pour un public averti et responsable.

Un apéritif et un repas sont venu clôturer cette journée.

01 décembre Assemblée Générale Départementale de l'UNC

C'est à Brumath que c'est tenu le congrès de l'UNC du Bas-Rhin, Dès 10h00 les premiers adhérents se sont présentés et signé la feuille de présence. Après avoir présenté les derniers venus, M. PERTUSA, Président du Bas-Rhin a énuméré et commenté les divers évènements de l'année écoulée puis il a donné la parole au trésorier, afin de tirer le bilan des finances passées et proposé celle de l'année suivante. Derrière l'intervention du Lieutenant-Colonel DEMANET un vote était organisé pour donner le quitus au Trésorier, valider le rapport moral et approuver l'entrée de M. HEMERY au sein du Conseil d'Administration. S'en est suivi une remise de récompense mettant en exergue les adhérents de l'Union s'étant investit sans compter depuis plusieurs années. Avant de passer au moment de convivialité dans un restaurant proche de la salle des fêtes, une cérémonie avec dépôt de gerbe au pied du monument au mort était organisé pour rendre hommage à tous les combattant décédés dans l'année.



05 décembre Hommage aux Morts en AFN



Après la revue des troupes et des délégations passée par le Général PINON, Gouverneur Militaire de Strasbourg et Commandant la 2ème Brigade Blindée, la croix de chevalier de l'Ordre National du Mérite a été décernée au capitaine Olivier Studer réserviste depuis le 08 novembre 2003.

Mme LEHEILLEIX, Secrétaire Générale adjointe représentant Mme CHEVALIER Préfète de la région Grand-Est a lu le discours officiel de Mme Patricia MIRALES, secrétaire d'État auprès du ministre des Armées chargée des Anciens combattants et de la Mémoire .

Plusieurs gerbes ont été déposées par les Autorités : 1 par le Général PINON, Gouverneur Militaire de Strasbourg et Commandant la 2ème Brigade Blindée et Mr LIBSIG représentant Mme BARSEGHIAN, maire de Strasbourg, 1 par Mme TENENBAUM représentant M. BIERRY, président de la Collectivité Européenne d'Alsace, 1 par Mme ROSNER BLOCH représentant M. LEROY Président du Conseil Régional du Grand-Est, 1 par Mme LEHEILLEIX, secrétaire générale adjointe représentant Mme Chevalier, préfète du Bas-Rhin, Préfète de la Région Grand-Est. Une sonnerie aux mort et une Marseillaise chantée par l'assemblée ont précédé le salut aux Porte-Drapeau et le départ des autorités.

10 décembre Fête de Noël



Après un hommage à nos neuf sociétaires de la section disparus dans l'année, aux forces de l'ordre qui œuvrent avec abnégation pour notre sécurité dans des conditions de plus en plus difficile et à tous les militaires qui ont perdus la vie cette année, Le président de l'Union départementale du Bas-Rhin et de la 323^e section de Haguenau, Didier BRISSAC a remercié, le responsable chargé des loisirs et le trésorier de la Section

messieurs Alain GENDRE et à Joël PARIS pour leur investissement ainsi que les participants de la 409^e section de Wissembourg et de la 788^e section de Saverne. Dans son allocution, le Président a annoncé les effectifs qui sont de 206 avec une moyenne d'âge de 69 ans, puis il a fait le point sur le nombre d'adhésion de l'année (28) tout en précisant que celle-ci n'était pas finie, non sans avoir précisé qu'il n'était pas nécessaire d'être titulaire de la Médaille Militaire pour entrer dans l'association, la porte était ouverte à



toutes personnes respectant nos valeurs. Après la présentation des nouveaux adhérents présents de la section, M. Roger COULANGES venant de la 1748^e de Fos sur Mer dans le département de Charente Maritime, Mme Suzanne HELMERINGER de Haguenau et M. Pascal BIDAINE militaire du 2^e Régiment de Hussard actuellement en reconversion à qui il a remis la carte de sociétaire de la SNEMM, puis il a fait appel

aux sociétaires qui avaient du temps à offrir, pour rejoindre le comité afin de préparer les activités, soutenir nos sociétaires ou toute autre action ayant un lien avec l'entraide qui est la raison d'être de notre société.

« Grace à votre soutien lors de nos activités, en 2022 nous avons offert 8 colis de Noël, cette année nous en distribueront 10 identique à ceux-ci que j'ai le plaisir de remettre en notre nom à tous à M. IVARS, M. LECLERCQ, M. DUHAMEL et M. BOEHLER ». Ce genre d'action continuera de s'accroître dans les années à venir car elles permettent de ne pas oublier ceux d'entre nous qui connaissent des complications de tous ordres et ainsi remplir pleinement notre rôle d'entraide et faire valoir notre devise « Valeur et Discipline ». Une petite tombola dont le panier garni fut gagné par M. Philippe LOCHON de la 409^e



Mme Henning, main innocente



Les lots



M. LOCHON et son panier garni

section de Wissembourg précéda le mot de la fin.

Avant de lever nos verres à la bonne santé et à la pérennité de la section, le Président a souhaité de merveilleuse fête de fin d'année et rappelé qu'il présentera ses vœux le samedi 06 janvier comme à son habitude.

Infos :

Les conférences du 4^{ème} Trimestre 2023 :

Le 05/10/2023

Visite du parlement européen

Le 23/10/2023

L'attentat du Drakkar, de la genèse du conflit au Liban aux conséquences de l'attaque
L'univers complexe des finances locales

Le 27/10/2023

Conférence "Déporté à Obernai ?"

Le 20/11/2023

Le musée Alsacien : Construction et évolution

Le 25/11/2023

La soumission chimique aux substances psychoactives licites détournées à des fins délictuelles
et/ ou criminelles.

Décès 4^{ème} Trimestre 2023 :

Le 30/09/2023 M. MENUGE de la 1295° section, le 11/10/2023 M. BARRAL de la 236° section.

Le 24/10/2023 M. LEJSEK de la 236°section, le 03/12/2023 M. PEIGNIER de la 323° section.

Le 10/12/2023 M. THIRION de la 236°section,

Union Départementale 67 de la SNEMM

Le Président



Didier BRISSAC

**Le Vice-Président
& Secrétaire**



Patrick DELBECQUE

Le Trésorier



François BAILLY

Le Porte-Drapeau



Armand JANKOWSKI

**La Présidente
Honoraire**



Lydie LOUVAT GIROD